
Landesfachtagung 

 

 

Protokoll vom 22.10.2022  

Sportschule Steinbach 

 Anwesende Personen: Andreas Kruschka, Werner Mondl, Alexander Nold, Uwe Stoklasa, 
Dominik Mondl, Rainer Frommknecht 
Entschuldigt: Birthe Lilienthal, Ulrike Mangler, Marco Müller, Goncalo Correia de Andrade 
(Kurz per Videoschalte teilgenommen) 

 

 Beginn: 10:30      Ende: 18:00Uhr Wer?  

TOP 1 Begrüßung 
 Andreas begrüßt die Anwesenden. Leider konnten viele aufgrund beruflicher oder 

gesundheitlicher Gründe nicht teilnehmen 

 

TOP 2 Protokoll der LFT 2021 – offene Punkte 
 Die Ehrungen sind erfolgt. Offen ist noch die Übergabe für die Newcomer des Jahres 
 Einige Punkte werden unter den anderen Tops aufgegriffen. 

 

TOP 3 Ehrungen 2022 
 Foto des Jahres – Interessierte können sich bis Ende November melden 
 Trainer des Jahres – Die Wahl ist getroffen. Ehrung erfolgt bei Gelegenheit Anfang 

2023 
 Newcomer des Jahres 2022 – Die Wahl ist getroffen. Ehrung erfolgt bei Gelegenheit 

Anfang 2023 
 Ehrung World Games und Europameisterschaft – Wenn möglich beim Bundesligaspiel 

am 5.11. in Käfertal 

 

TOP 4 Neues aus BTB/DFBL 
 Ramona Müller hat sich bei der letzten LFA-Sitzung vorgestellt und hat die bewährte 

Unterstützung des BTB aus der Vergangenheit weiterhin zugesagt. 
 Der BTB hat eine neues, modernes Logo installiert. Andreas nimmt Kontakt mit 

seinem Graphiker vom Landesturnfest auf, um eine Variante für den Faustball zu 
kreieren. 

 Faustball-Umfrage DFBL „Faustball kann mehr“ 
◦ Andreas stellt die Auswertung der Umfrage ausführlich vor. Ebenso die Ideen und 

Vorhaben, die sich daraus ergeben haben. 
◦ Für BTB-Faustball soll eine ähnliche, abgespeckte Umfrage gestartet werden. 

Dominik spricht potentielle Mitwirkende an. 

 

 

Andreas 

 

Dominik 

TOP 5 Berichte 
 Die Berichte aus den Turngauen und Ressorts liegen vor und werden besprochen. 

Vereinzelte Schwerpunkte: 
 Auswahlmannschaften: 

◦ Uwe Stoklasa berichtet über die Meisterschaften mit den Auswahlmannschaften. 
Die Veranstaltungen liefen „rund“. Markus Kreisel (Karlsdorf) ist als Ersatztrainer 
eingesprungen und hat das gut gelöst. Ebenso Sophia Mahr und Alisa Becker 
(Schluttenbach), die gerne im Kreise der Auswahltrainer bleiben möchten. 

 Spielbetrieb: 
◦ Werner Mondl verweist auf die Berichte. Die Hallenrunde ist organisiert und sollte 

(ohne Corona) problemlos durchlaufen. Die Wettkampfbedingungen sind 
überarbeitet und werden zeitnah an die Vereine verschickt.  

◦ Goncalo Correia de Andrade gibt einen Überblick über die abgelaufene Feldrunde. 
Leider wurde diese von Coronafällen etwas durcheinandergewürfelt. 
Problematisch war zudem die Übersendung der Spielberichtsbögen.  

◦ Bei den Frauen wird nur eine DTB-ID für einen Verein benötigt. Das muss nicht 

 



zwingend die des Vereins sein, bei dem die Spielerin spielt (Stichwort 
Gastspielerinnen). 

◦ Uwe Stoklasa berichtet von der „Schulung“ von Vereinsverantwortlichen bzgl. des 
FWS. Im Feld hat das immer besser funktioniert. Es sollen nochmal Termine für 
die Ausrichter zur Schulung gemacht werden. 

 Senioren-DM in Offenburg 
◦ Andreas war vom LFA mit in der Spielleitung mit dabei. Ebenso hat der LFA 

Material gestellt. Der FBC-Offenburg hat sich herzlich beim LFA für die 
Unterstützung bedankt. 

TOP 6 Ersatzkommunikation Halbjahresschreiben 
 Problem: Das HJS ist nicht schnell genug in der Kommunikation (Stichwort Termine 

Schiedsrichterlehrgänge oder ähnliches) 
 Der LFA diskutiert mehrere Ansätze und legt sich auf folgende Neuregelung fest: 

◦ Grundsätzlich soll die Homepage als Informationsquelle genutzt werden. 
◦ Es wird zusätzlich einen Newsletter geben, der regelmäßig über aktuelle Themen 

informiert. Alex Nold informiert sich beim BTB, ob man in ähnlichem Design 
agieren kann. Zu einem Newsletter sollen sich alle Interessierten gezielt anmelden 
können. Bis das geklärt ist, werden die Vereine per Email über aktuelle Themen 
informiert. 

◦ Die Ausschreibungen sollen langfristig auch so kommuniziert werden. Kurzfristig 
bekommen die Vereine die Ausschreibung auch per Email. 

◦ Die Vereine werden gebeten, ihre Faustballtermine an Alex Nold zu melden, damit 
ein gemeinsamer und umfassender Faustballkalender gepflegt werden kann. 

 

TOP 7 Stringente Auslegung der SpOF – Umgang mit Strafen 
 Die Gebührenordnung muss wieder ins Gedächtnis der Vereine gerückt werden. Diese 

wurde die letzten zwei Jahre coronabedingt nicht angewendet. 
 Der LFA begutachtet die letzte Version und regt stellenweise eine Überarbeitung an 

(z.B. in Bezug auf das FWS).  
 Es trifft sich ein kleines Gremium zur Überarbeitung und legt einen Vorschlag dem 

LFA zur Abstimmung vor. Bis dahin gilt die alte Gebührenordnung. 

 
 
 
Andreas, Rainer, 
Werner, Marco, 
Jürgen 
Mitschele 

TOP 8 Nachfolgeplanung – Wie bekommen wir aktive Faustballer in den LFA 
 Ralf Brammann kann aus zeitlichen Gründen das Amt des Schiedsrichterwarts nicht 

weiter ausführen. Uwe Stoklasa erklärt sich bereits, dieses kommissarisch zu 
übernehmen. Die LFT stimmt zu. 

 Wie angekündigt werden Werner und Ulrike zur nächsten LFT aus dem 
Landesfachausschuss ausscheiden. Der LFA wird in der kommenden Zeit seine 
Akquise verstärken und Personen direkt ansprechen. 

 

TOP 9 Termine 
 Rothaus-Flutlichtcup beim TV Oberhausen, voraussichtlich am 17.05.2023 
 Auswahl-Nominierungslehrgang 26.-27.08.2023 für alle Altersklassen in der 

Sportschule Steinbach 
 November/Dezember 2022 BTB/STB Trainerrat (virtuell) 
 Ländervergleich in der Halle – Ort und Datum noch in Klärung 
 Nächste Landesfachtagung Ende Oktober, wenn möglich in Heidelberg am 

Olympiastützpunkt. 

 

 

 

 

Andreas 

   

 
Für das Protokoll        Für die Richtigkeit 
 
 
 
_____________        ________________ 
    (D. Mondl)            (A. Kruschka) 


